
 

 

ATA Nº 638 

Aos doze dias do mês de setembro  de 2018, a Câmara de Vereadores, localizada no prédio do Centro 

Cultural, reuniu-se em Sessão Ordinária, sob a Presidência do Vereador Sidinei Rossetto e 

secretariada pela Vereadora Zilda Maria Zandoná Castoldi. Contou com a presença dos Vereadores  

Clovis Batistella e  Odemar Antônio Soletti, Silvio João Balista e Ivonei Zanetti e as Vereadoras 

Elaine Moreira do Amaral, Marcia Regina Balista, Beloni Terezinha Martins Dal Mora. O Senhor 

Presidente declarou abertos os trabalhos da presente Sessão e na sequência solicitou a colega Zilda 

para que motivasse uma oração. Em seguida solicitou a Secretária da mesa Diretora que efetuasse a 

LEITURA DA MATÉRIA, que constou dos seguintes documentos: ATA Nº 637 DA SESSÃO 

ORDINÁRIA DO DIA 22 DE AGOSTO   DE 2018; REQUERIMENTO Nº 06 DE 03 DE 

SETEMBRO DE 2018, DE AUTORIA DA VEREADORA ZILDA MARIA ZANDONÁ 

CASTOLDI; PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 05 DE 03 DE SETEMBRO DE 2018, CONCEDE 

LICENÇA À VEREADORA; INDICAÇÃO Nº 43/2018, DE AUTORIA DAS BANCADAS DO PP 

E PT; MOÇÃO DE PESAR Nº 18/2018, DE AUTORIA DE TODOS OS VEREADORES; MOÇÃO 

DE PESAR Nº 19/2018, DE AUTORIA DE TODOS OS VEREADORES; PROJETO DE LEI 

MUNICIPAL Nº 024 DE 30 DE AGOSTO DE 2018, DISPÕE SOBRE AS DIRETRIZES 

ORÇAMENTÁRIAS PARA O EXERCÍCIO FINANCEIRO DE 2019; PROJETO DE LEI 

MUNICIPAL Nº 025/2018 DE 05 DE SETEMBRO  DE 2018, AUTORIZA O PODER 

EXECUTIVO MUNICIPAL A REALIZAR DESPESAS PARA IMPLANTAÇÃO DO NÚCLEO 

HABITACIONAL PÔR DO SOL, POR MEIO DO PROGRAMA MINHA CASA MINHA VIDA 

ATRAVÉS DO FUNDO DE ARRENDAMENTO RESIDENCIAL – FAR E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS. Em seguida o Senhor Presidente passou ao GRANDE EXPEDIENTE: O 

primeiro orador inscrito é o Vereador CLOVIS BATISTELLA, que saudou a todos os presentes e 

comentou a indicação nº 43/2018 em que é solicitado melhorias no sinal de internet no interior, disse 

que muitas famílias ainda não tem esse sinal e há algum tempo já vem fazendo esse pedido, tentando 

ver com as empresas que fornecem esse serviço. As famílias precisam de serviços de internet. 

Também comentou a respeito de um ofício que será enviado ao Daer de Palmeira Das Missões, 

assinado por todos os Vereadores onde é solicitado que seja revista a pintura de faixa dupla na RS 

569, km 33. Disse que nesse local existe um espaço de 500 metros livre, com visão e não se pode 

ultrapassar. O pedido é pelo menos que o Daer faça um estudo sobre essa situação. A segunda 

oradora inscrita é a Vereadora ELAINE MOREIRA DO AMARAL, que saudou a todos os 

presentes e colocou-se favorável ao Projeto de Lei Municipal nº 025/2018 que trata a respeito da 

infraestrutura do loteamento municipal, pois o mesmo traz benefícios a Comunidade Barra-fundense 

que necessita de moradia. Também  comentou a respeito da indicação nº 43 de autoria das Bancadas 

do PP e PT, dizendo que o sinal de internet é de grande importância para as comunidades do interior, 

onde muitos utilizam para trabalhar e estudar. A terceira oradora inscrita é a Vereadora BELONI 

TEREZINHA MARTINS DAL MORA, que saudou a todos os presentes e colocou-se favorável ao 

Projeto de Lei Municipal nº 025/2018, que autoriza despesas para implantação de loteamento 

municipal, pois entende que moradia é uma necessidade das pessoas. A construção de casas é um  

 



 

 

 

desejo antigo da população que está esperando que esse projeto seja executado. O quarto orador  

inscrito é o Vereador ODEMAR ANTONIO SOLETTI, que saudou a todos e colocou-se favorável  

ao Projeto de Lei Municipal 025/2018 que autoriza despesas para implantação de loteamento 

municipal. Disse que faz tempo que era para ter feito e agora vai ser concretizado. Disse que tem 

gente que paga aluguel, sofrem e ganham pouco e é importante esse projeto. Comentou que das 

árvores plantadas na avenida, umas estão bonitas e brotadas e outras não. Sugeriu que seja reavaliada 

a qualidade e variedade das mudas plantadas. O quinto orador inscrito é o Vereador SIDINEI 

ROSSETTO, que saudou a todos os presentes e colocou-se favorável ao Projeto de Lei Municipal 

025/2018. Disse que se puder trabalhar para trazer mais moradias para os munícipes, estará  sempre a 

disposição. Parabenizou o Esporte Clube 7 de setembro de Ervalzinho que comemorou 80 anos de 

fundação. Parabenizou a comunidade de Ervalzinho, que é uma comunidade unida, sempre 

trabalhando todos juntos.  Parabenizou o CMD e toda a Administração Municipal,  pela organização 

e início do campeonato municipal de futsal. Disse estar vendo um grande empenho do CMD e da 

Administração Municipal na área dos esportes. Disse que esporte é saúde e vida.  Comentou sobre a 

importância da britagem nas estradas de Linha Ervalzinho, que irão ajudar muito no transporte e 

acarretará uma grande melhora nas estradas.  Convidou a todos para os festejos alusivos a Semana 

Farroupilha que acontecerão de 17 a 21 de setembro, na praça em frente a prefeitura. O sexto orador 

inscrito é o Vereador SILVIO JOÃO BALISTA, que saudou a todos os presentes e comentou a 

respeito da indicação nº 43/2018 de autoria das Bancadas do PP e PT onde solicita melhoria no sinal 

da internet no interior, disse que é de suma importância essa melhoria, pois muitos estudantes 

dependem do sinal da internet para fazerem pesquisas. Hoje em dia praticamente tudo funciona 

eletronicamente e on line e todos tem que estar conectados a internet. Quanto ao projeto de lei 

Municipal nº 025/2018 colocou-se favorável, pois é importante para dar continuidade a esse projeto.  

Quem sabe, num breve tempo se consiga que venham essas unidades de casas populares para o nosso 

município. Muitas famílias necessitam, pagam aluguel e não tem um lar para morar. Isso é de suma 

importância para os que mais precisam em nossa comunidade.  Quanto ao ofício que o colega Clóvis 

comentou e assinado por todos os Vereadores e que será enviado ao Daer, colocou-se favorável, 

dizendo que quando da sinalização da rodovia RS 569,  houve um erro na sinalização no quilometro 

33 e muitos quando por lá trafegam se esquecem, pois sempre foi lá o local de ultrapassagem, 

causando multas aos que lá trafegam. O contato com o Daer é para ver da possibilidade de fazer a 

mudança da sinalização nesse trecho. Comentou que esteve no último sábado em Linha Ervalzinho e 

parabenizou o Esporte Clube 7 de setembro pelos 80 anos de fundação.  Disse que em seu 

pronunciamento o presidente do clube disse que o time não se faz só de atletas ou de ter um campo 

de futebol, mas da participação de todos. O Presidente agradeceu a todos  os que estão sempre 

colocando a mão, cortando grama, preparando almoço, que trabalham na copa, enfim, um grande 

clube se faz com uma grande equipe. Parabenizou o Prefeito Marcos que adquiriu com recursos 

próprios, através de licitação,  um cavalo mecânico para rebocar a prancha que transporta a 

escavadeira e o rolo compactador. Comentou que a prancha foi adquirida com recursos de emenda 

parlamentar da senadora Ana Amélia, quando há quase dois anos atrás em uma reunião em 

Constantina solicitaram esse recurso a Senadora. Comentou que a verba veio no ano passado e a prancha foi 

adquirida e agora para complementar foi comprado esse cavalo mecânico.  Falou que a  



 

 

 

 

comissão que faz a avaliação está analisando as condições do caminhão adquirido para que o mesmo seja 

liberado para o transporte.  Parabenizou a administração pela britagem da estrada geral de Linha Ervalzinho, 

também adquirida com recursos próprios. Disse que essa é a primeira comunidade a ser atendida e o Prefeito 

disse que pretende estender esse benefício às comunidades que até hoje não tinham recebido britagem, 

iniciando pelas comunidades que não tinham recebido esse benefício e logo após fazendo o concerto dos 

demais trechos. A sétima oradora inscrita é a Vereadora ZILDA MARIA ZANDONÁ CASTOLDI, que 

saudou a todos os presentes e colocou-se favorável ao Projeto de Lei Municipal 025/2018, referente a 

implantação do núcleo habitacional Por do Sol.  Disse que o município precisa comprometer-se na execução 

da infraestrutura do local para que o mesmo seja viabilizado, pois muitas famílias necessitam  de uma moradia 

mais digna para viver com mais humanidade. Comentou a indicação 043/2018 de autoria das Bancadas do PP 

e PT onde solicita melhoria do sinal da internet no interior, pois essa é uma reivindicação que vem sendo feita 

há muito tempo e que existe em nossas comunidades do interior e como disse o colega Clóvis, tem muitas 

famílias que ainda não tem o sinal.  Disse que hoje a internet é muito importante, pois é um meio de 

comunicação mais rápido, podendo resolver várias tarefas e problemas das casas. Disse que de 06 a 31 de 

agosto aconteceu a campanha de vacinação contra o sarampo e a poliomielite, onde o município está de 

parabéns, pois atingiu cem por cento da meta em todas as faixas etárias. Agradeceu e parabenizou a toda a 

equipe da saúde pelo trabalho realizado e pelo esforço a fim de que a campanha atingisse a meta de cem por 

cento. Disse também que a secretaria da saúde promove em setembro a campanha setembro amarelo que é a 

prevenção contra o suicídio. Um problema que tem acontecido em maior número nos nossos arredores. 

Existem várias tarefas a se fazer, mas principalmente a conversação e o dialogo com as pessoas, pois vemos 

que o estresse está bastante incidente em nosso meio e a depressão toma conta e isso leva ao suicídio. A 

melhor maneira para se prevenir é o dialogo e fortalecer a conversa com as pessoas. Comentou que na última 

semana esteve representando a Câmara na reunião do Promucred, que é o financiamento para os alunos que 

tem necessidades continuarem seus estudos, analisando documentos de cinco estudantes que estão estudando 

com crédito educativo municipal. Todos foram aprovados. Parabenizou o secretário Ivan pela britagem das 

estradas e pelos serviços desenvolvidos pela secretaria de obras. Não havendo mais oradores a se manifestar o  

Senhor Presidente passou a ORDEM DO DIA: ATA Nº 637 DA SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 22 DE 

AGOSTO  DE 2018. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. PROJETO DE RESOLUÇÃO 

Nº 05 DE 03 DE SETEMBRO DE 2018, CONCEDE LICENÇA À VEREADORA. Em discussão. Em 

votação. Aprovado por unanimidade. PROJETO DE LEI MUNICIPAL Nº 025/2018 DE 05 DE SETEMBRO  

DE 2018, AUTORIZA O PODER EXECUTIVO MUNICIPAL A REALIZAR DESPESAS PARA 

IMPLANTAÇÃO DO NÚCLEO HABITACIONAL PÔR DO SOL, POR MEIO DO PROGRAMA MINHA 

CASA MINHA VIDA ATRAVÉS DO FUNDO DE ARRENDAMENTO RESIDENCIAL – FAR E DÁ 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. A indicação e  as 

moções de pesar  foram consideradas aprovadas. Não havendo mais matérias para apreciar o Senhor 

Presidente  agradeceu a presença de todos e convidou para a próxima Sessão Ordinária que será realizada no 

dia 26 de setembro     de 2018, às 18h30min.  Estão encerrados os trabalhos da presente Sessão Ordinária.  


